

LA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

AÑO VII

SAN JOSE, COSTA RICA, LUNES 9 DE MARZO DE 1925

NUM. 1971

NOTAS EDITORIALES

EL PROBLEMA DEL DULCE

Distinguido visitante

Se encuentra en esta capital el distinguido caballero inglés Mr. Frederick Davies, Director de la Compañía propietaria de la Empresa de Luz, fuerza y tranvías de esta Ciudad. Vino Mr. Davies acompañado de su señora esposa, en visita de inspección y a darse cuenta de la urgente necesidad de instalar nuevas máquinas en la Planta del Brasil, aumento de números de carros y ampliación de las instalaciones en esta ciudad.

A tan distinguidos visitantes les presentamos nuestro respetuoso saludo de bienvenida y les deseamos muy grata permanencia entre nosotros.

Estimable señora enferma

La distinguida y culta dama doña Ofelia Lacayo de Portacarrero, se encuentra desde hace algunos días enferma de cuidado en la clínica de los doctores Victory y Pacheco.

Nosotros lamentamos sinceramente la enfermedad de doña Ofelia y hacemos los más fervientes votos por su completo y pronto restablecimiento.

Nota docente

Por falta de locales, o de fondos para el pago de los respectivos alquileres en algunas de las escuelas de esta ciudad, se trabaja con incomodidad y en horas no apropiadas. Así por ejemplo la Escuela Superior de Varones que dirige el profesor don Jaime Brenes, trabaja en el Edificio Metálico alternado con la Escuela Buenaventura Corrales.

El personal de la escuela del señor Brenes, así como los padres de familia de sus alumnos, hacen activas gestiones por que se les acondicione en local propio y nosotros por creerlo de justicia y de conveniencia para el mejor aprovechamiento del curso escolar nos permitimos unir nuestra instancia. Ante la Junta de Educación de San José a fin de que se interese por remediar esta urgente necesidad.

Hecho sangriento

En Calle Blancos, cerca de Guadalupe, ocurrió ayer un hecho delictuoso, que tiene en consternación a los tranquilos moradores de aquellos lugares.

Víctor Castro Núñez fue gravemente herido por su propio hermano, Luis Castro Núñez. La herida más grave es la que la víctima recibió en la cabeza, la cual presenta caracteres alarmantes.

Siendo el fratricidio uno de los aspectos más horribles del crimen las autoridades judiciales, deben mostrarse activas y enérgicas en el presente caso.

La cuestión de la abundancia del dulce y el precio fijo a que se mantiene en nuestro mercado, es uno de los sencillos y al par difíciles problemas que actualmente preocupan a nuestro proletariado. Hay un natural descontento por esa carestía insólita. Y la razón de ese descontento es innegable. Porque es muy justa la razón del pobre que se ve objeto de inexplicables expoliaciones.

Las abundantes cosechas de azúcar en Alemania, surtiendo las principales plazas estadounidenses a precios ínfimos, han abaratado este artículo en aquellos mercados, antes tan propicios para nuestros productores. Por esta causa la demanda por el azúcar costarricense es casi nula. Y nuestros azucareros ven las cosas un tanto oscuras.

Tienen razón.

Pero no tienen razón ni ellos, ni el gobierno que los protege, en querer reponer sus pérdidas expoliando inmisericordes a los pobres, a esa inmensa mayoría de nuestro pueblo cuya sola misión en la vida es sufrir y trabajar; sufrir para que otros gocen, y trabajar para que otros descansen.

Muy bien está el proteccionismo de nuestro Gobierno para nuestros industriales. Es una noble manera de proteger los intereses del país, acrecentando sus riquezas. Pues fomentar toda clase de industrias es hacer obra de progreso y por consiguiente obra patriótica, entendiendo el concepto patria en su más amplia acepción. Evidentemente el proteccionismo es bueno. Pero, como en el presente caso, cuando ese noble proteccionismo degenera en innoble utilitarismo, cuando solo se favorece a unos pocos en perjuicio de otros muchos, cuando se convierte, en fin en una escandalosa explotación del rico sobre el pobre, ese proteccionismo va contra los intereses de la colectividad, y por con-

siguiente, contra el progreso y contra el patriotismo.

La competencia hecha por los productores extranjeros a los productores nacionales, no debe, en ningún caso, redundar en perjuicio de los connacionales pobres. Hacer lo contrario es un absurdo.

Si una industria, ya sea por una causa u otra, no rinde las ganancias calculadas; si ha dejado de ser benéfica para los intereses comunes; si ha perdido su importancia como mercadería de exportación, debe, no abandonarse del todo, sino hacer lo que se hizo cuando el azul de prusia sustituyó ventajosamente al añil; disminuir su producción, limitándola a lo que el país consume.

Ahora se ha dado el caso de que en la nación consumidora se venda el artículo más barato que en la productora. Esto, paradójico y contraproducente, sucede hoy con el azúcar.

La Fábrica Nacional de Licores al comprar el dulce a un precio fijo, de tipo alto, ha dañado de un modo directo los intereses del pueblo, como si a ese pulpo, que absorbe todas las energías de una gran parte de nuestros connacionales, no le bastase la succión que siempre ha hecho y se metiese ávida de ganancias, a especulaciones sombrías. Es un error que debe corregirse.

Nosotros no abogamos porque se abandone la industria azucarera. Las cosechas, en los países competidores, puede disminuir, y el artículo recobrar su primitiva importancia. Todo cabe en el terreno de las posibilidades.

Pero sí abogamos porque el dulce se ponga a precios razonables, porque no se explote de manera tan sórdida a esa pobre víctima pasiva, a esa gran masa del pueblo que sufre sin descanso: el proletariado.

Es justicia, es equidad.

Los Agregados Obreros

Al gobierno mexicano se le ha ocurrido una novedad que ha de causar sorpresa a mucha gente: la novedad de los "agregados obreros" en todas las Legaciones que México tiene establecidas en los países extranjeros.

Hasta hoy, habíamos visto en algunas Legaciones agregados militares o navales, comerciales o financieros. A cada gobierno le interesaba conocer los progresos de cada país en el ejército o en la marina, en el comercio o en las finanzas. Pero a ningún gobierno le interesaba poco ni mucho saber lo que hacían o pensaban las sociedades obreras del extranjero, con tener a raya a los obreros del país, poco les importaba lo que pudieran hacer los de otros países.

Por primera vez en la Historia, surge ahora un gobierno al que le interesan principalmente esos problemas obreros que a ningún gobierno le habían interesado. Y para conocerlos a fondo y para conocer las maneras que de solucionarlo tiene cada nación, el gobierno del general Calles envía un

"agregado obrero" a cada una de sus Legaciones.

Antes de ser elegido Presidente, el general Calles había llegado a ser el político más popular en todo México.

Su política laborista, sus campañas por la liberación de los campos, su profundo interés por todas las cuestiones que afectan al proletariado, le conquistó en la masa de su pueblo una popularidad y una simpatía que lo han llevado hasta la Presidencia de la República.

Ahora desde la Presidencia, no quiere desmentir su significado político ni defraudar las esperanzas que había despertado. Si esos "agregados obreros" están bien escogidos y cumplen a conciencia la misión que se les confía, el Gobierno del General Calles podrá tener para los problemas sociales una serie de soluciones tomadas de la vida de todos los países del mundo.

He ahí cómo mientras tantos Gobiernos se afanan por estudiar los elementos de guerra, el de México se dedica a estudiar los elementos de paz.

El Cambio

Hoy a las 15 horas

New York	400 1/2
Londres	381 —
París	103 —
España	285 —
Italia	82 —
Suiza	385 —
Bélgica	12 —
Berlin	400 1/2
más 100	
Amsterdam	oro a. 40 1/2

UNICAMENTE
hasta el 26
del presente mes, atenderé consultas y pedidos de mis afamados Específicos

Benguria

contra la Calvicie, la Caspa, la Caída del pelo y la completa curación de las Cañas, sin leñiras, en mi oficina y residencia: Hotel Francés, Avenida Central, frente a la Librería Sauter & C.

J. ADOLFO BENGURIA B.
Especialista

Nota deportiva

Aunque poco concurrido el ring del Central San José Stadium, la noche del sábado pasado, los tres encuentros de esa noche fueron buenos especialmente el oficial entre Rubén Valverde y Manuel Hines.

El encuentro de estos últimos no tuvo el aspecto de fiereza, sensacional e imponente de otras peleas; pero como exhibición de juego diestro y elegante, es de lo

La excursión de ayer a la Planta Eléctrica de San Antonio de Belén

El infatigable caballero don Felipe J. Alvarado, Gerente de la Compañía Nacional de Electricidad y su culta señora doña Josefita de Alvarado obsequiaron ayer a algunas de sus amistades y a los empleados de la empresa con un paseo a la Planta Eléctrica de San Antonio de Belén que resultó sumamente interesante y en el que reinó la mayor alegría y cordialidad entre todos los concurrentes.

A las ocho y media de la mañana un tren expreso salió de la Estación del Pacifico conduciendo a las distinguidas señoras:

Doña Josefita de Alvarado, doña Ana H. de Jiménez, doña Victoria de Terán, doña María de Gómez, doña Isabel de Jiménez, doña N. de Colado y doña Lila de Fonseca Zúñiga; señoras: Margarita Terán, Dora Ramírez, Clementina Baldares, Mercedes Acuña, Teresa Balma, Emma Ramírez, Flora Corrales, Hemelinda Bermúdez, Angela y Otilia Ruiz, Ofelia Corrales, Mercedes y María Rodríguez, Rita Rojas, Gilda Arias, Carmen Quirós, y Bida Valverde; Caballeros: don Felipe J. Alvarado, Teodoro E. Zink, Mr. Frederick Davies, Máximo Terán, Marlo Urbini, Moisés Gómez, Mr. Uclés, Carlos T. Ross, Manuel T. Jiménez, Rafael Huete, Enrique Fonseca Zúñiga, Víctor Lizano, Alfredo Ardón, Gonzalo Maduro, Leonidas Fonseca y Rafael Rodríguez. A las nueve descendieron los viajeros en la estación propia que tiene la Compañía en San Rafael de Ojo de Agua.

Aquí tuvimos la grata sorpresa de ver cinco carros de plataforma conteniendo toda una nueva instalación eléctrica, o sea una máquina que desarrollará 1250 Kw., los respectivos transformadores y demás accesorios para su inmediata instalación.

El señor Alvarado muy complacido, nos manifestó

Pasa a la 4ª pág.

mejor que se ha visto en San José.

Manuel Hines, como en otras ocasiones lo hemos dicho, es uno de esos boxeadores que deleitan con táctica.

Su juego es ritmoso como una danza fuerte, sugestivo de manera extraordinaria. Valverde boxea bien indudablemente; pero no tiene la agilidad de Hines.

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

GERENTE

ENRIQUE FONSECA ZUNIGA

REDACTOR:

BERNARDO MERINO

ADMINISTRADOR

y Agente General de Anuncios: BELISARIO LORI

EDITORES:

SOCIEDAD "GERMINAL"

JEFE DE TALLERES: RICARDO FALCO

Teléfono 71 - 73 Av. Este N.º 344 - Apartado P

Nota del día

LA FUERZA DE LA SUGESTION

Almas en pena

En los Estados Unidos ha ocurrido estos días un suceso que empezó por una desgracia dolorosísima y ha tomado después los aspectos más fantásticos.

En el hundimiento de una mina, quedaron enterrados varios empleados. Todos pudieron ser salvados, menos uno que se llamaba Floyd Collins. Este pobre hombre quedó aprisionado en un hueco muy hondo, con una piedra cogida entre dos rocas a modo de tenaza. Para localizarle desde la superficie, se colocaron micrófonos en distintos sitios. En ellos se recogían los ecos de sus lamentos desesperados. Se hicieron por salvarlo los esfuerzos más grandes. Pero pasó un día y otro día y una semana entera, y no se pudo salvar al triste enterrado en vida. Se calcula que murió a los diez días sin poder escapar de su espantoso cautiverio.

Durante esos diez días, los periódicos contaban, momento por momento, los esfuerzos que se realizaban. Han sido para aquella gran nación diez días de angustia. Cien millones de habitantes han seguido, con el corazón dolorido, la trágica agonía del pobre minero caído en el peor de los tormentos. A cada instante se preguntaban las gentes si ya lo habían salvado, si se había encontrado, si había esperanzas de salvación, y las noticias eran siempre desconsoladoras, y la multitud que estaba pendiente de aquella gran desgracia, soñaba por las noches en aquel suplicio desgarrador.

Cómo sería la obsesión de la gente, con el cerebro atormentado por aquel horrible pensamiento, que por la prensa de todos los países está circulando el siguiente relato:

"HUNTINGTON, Va., febrero 28.—El fantasma de Floyd Collins se ha aparecido en un dormitorio de muchachas en el colegio Marshall y ha logrado aterrorizar tanto a las Colegiales, que las clases están actualmente paralizadas, según se declaró hoy, después de nombrarse un comité que investigue el misterio.

Un grupo de educandas afirmó que había escuchado a Collins después de la media noche y un poco antes de las tres de la mañana.

La voz del fantasma fue oída primeramente en la recámara de Miss. Vioole Shawk y quien astudadísima llamó a Miss Amanda Lee Beaumont la que también escuchó la voz del alma en pena.

"Salva mi vida, Dios mío, que pueda retirar mi pierna de la roca que la aprisiona. Devuélveme la libertad, te lo imploro". Tal era la imprecación terrible y dolorosa que luego era seguida por terribles lamentos y gritos de agonía.

Cuando el director del colegio supo lo acontecido ordenó una investigación, pero hasta ahora no ha dado resultado.

Creemos que el director de ese colegio, no necesita investigar mucho. Bien se ve que la amarga obsesión de los que pensaban en la desgracia, les hizo oír o creer que oían la voz tristísima del hombre que se moría.

Almas en pena. Si que duda cabe! Pero el alma en pena de ese colegio, no era la del muerto. Las almas en pena eran las propias almas de las colegiales, sensibles y pladosas, que aún están penada de pensar en el sufrimiento insuperable de aquel, infortunado, a quien todos los esfuerzos humanos no bastaron para salvarle.

Así son siempre estos sucesos fantásticos. Las almas en pena no son las de los muertos, sino las que sufren la alucinación de los apariciones.

BERNARDO MERINO

LIBRERIA ESPAÑOLA

MARIA V. DE LINES

Tiene a la venta el SILABARIO COSTARRICENSE DEL PROF. NAPOLEÓN QUESASADA, actual Secretario de Educación Pública y el único autorizado por los programas oficiales de Costa Rica, que consta de 175 capítulos o 7,50 la docena. Precio regular 100, a su nuerosa clientela un VARIADO SURtido de LIBROS PARA ESCOLARES.

La fiesta de ayer en el inalámbrico

Ayer en el inalámbrico de Paraiso, en Cartago, se verificó una fiesta que bastante animación tuvo. Un tren con 7 carros de pasajeros perfectamente repletos, llegó hasta aquel lugar, donde había ventas de almuerzos, de refrescos y de cuanto fuera necesario para pasar un día hermoso. La excursión regresó a las cinco de la tarde. El rendimiento que diera a la Comisión del Asilo de Ancianos para Cartago, fué suficiente.

La ola fría en la Meseta Central

Durante el día del domingo, en toda la Meseta Central se notó una temperatura en extremo fría. En San José, desde el amanecer, se hizo sentir con intensidad, pero ya en la tarde fue mayor el frío. En Alajuela, según se nos informó, lo mismo que en Cartago, el frío fue intensísimo. La ola se extendió por toda la región, debido seguramente a la proximidad de la llena de marzo. Durante la noche del mismo día domingo, las gentes se quejaban del frío cual si estuvieran en las alturas del Irazú o del Poás.

El sábado en la "La Tribuna" Cooperativa de Casas Baratas

El sábado pasado se reunió la Cooperativa de Casas Baratas para verificar el sorteo semanal habiendo resultado favorecido el número 310, perteneciente al señor Francisco Quirós Q.

Este sorteo corresponde al número 110.

No hubo la asamblea que se había anunciado, por razones especiales, pero posiblemente será el sábado entrante.

La Municipalidad se reunirá esta noche

Esta noche debe reunirse la Municipalidad en sesión extraordinaria, según la convocatoria que el señor Gobernador pasó a los señores ediles el sábado último.

Será conocida la queja de los vendedores de café molido, pues es un acuerdo que hace algún tiempo dió la Corporación y ahora, al ha-

"La Tribuna"

Nuestro colega "La Tribuna" apareció ayer de un tamaño mayor, con siete columnas por página y con amplia información mundial, ilustrada con grabados de actualidad. Con un poco más de cuidado en el formato, no tiene nada que envidiar a los grandes periódicos de las más importantes capitales.

Felicitemos al colega por el esfuerzo realizado, que honra a nuestra ciudad.

EL NUMERO 71

es el del Teléfono de LA PRENSA, lo que se pone en conocimiento de los anunciantes, suscritores y favorecedores de esta empresa.

cerlo cumplir la Comisión de Sanidad, se ha tropezado con la rebeldía de los vendedores.

Además, será conocido un proyecto importante que el Regidor Sáurez presentará y del cual hablaremos después.

Policia para el servicio de tráfico

Señor Secretario de Estado del Despacho de Gobernación y Policía.

7 de Marzo de 1925

En casi todas las ciudades del mundo existe un cuerpo de policía especial para ordenar el tráfico; aquí desgraciadamente no lo tenemos y más bien resulta escaso el número de policías de orden y seguridad. Sin embargo, ha tomado tal auge el movimiento de vehículos en San José, que es preciso tomar alguna medida para conjurar el posible daño que éste pudiera traer. Creo, señor Ministro, que la Dirección General de Policía debe instruir expresamente a sus subalternos en el manejo del tráfico. He notado por ejemplo, que un policial ve que se acerca un auto hacia la línea del tranvía y que éste puede chocar con aquél y no se mueve. Lo natural sería que este policial haga una señal visible para evitar el choque. Yo propondría, si le parece bien al señor Ministro, que todos los policiales que estén de línea tengan la obligación de indicar al chofer que va a cruzar si puede o no

pasar. Especialmente en las calles de mayor movimiento. Que se sitúen en mitad de la línea no se apoyen peligrosamente sobre un poste o sobre una pared, donde el caos o el aburrimento les quita la diligencia que necesitan para velar el orden.

Dejo, pues, esbozada esta idea para que el señor Ministro se sirva considerarla y tal vez ampliarla y darle forma definitiva.

Creo también—y así lo pido respetuosamente— que cada policial debe tener en mano un reglamento de om-

nibus y coches para que sepa lo que debe mandar. Mientras se hace una edición en ese sentido, que yo me ofrezco a dirigir y explicar a los policiales si fuere del caso, envío a la Dirección General de Policía copia de algunos artículos de esos reglamentos, los más urgentes, para que se renueve su aplicación y se exija su cumplimiento.

De Ud. atto. y S. S.

ROGELIO SOTELA
Gobernador

Anunciese en La Prensa

El Banco de la Cooperativa en San Ramón

Es admirable y halagador el entusiasmo que reina en San Ramón por esta nueva institución bancaria. Falta pocas acciones para llegar a las cincuenta. Y cuando se conozcan los magníficos resultados, que indudablemente ha de producir el esfuerzo de los pobres, aumentará tan fácilmente el número de acciones que tal vez pueda fundarse una sucursal en este pueblo.

El día que esto suceda será sin duda alguna, una época de nueva vida y de impulso productivo para todos. Al alcance lógico está, que adquiriendo sumas por cualquier cantidad de dinero y con las facilísimas comodidades del pago, un trabajador puede procurarse, en poco tiempo, economías que, poco a poco, le harán independiente moral y particularmente del capital.

Esto se hará con el tiempo porque el tiempo todo lo puede.

A muchos empresarios, comerciantes y agricultores las fuertes obligaciones a que se someten, les ahuyenta; se doblan bajo el peso de los compromisos ¿por qué? Porque les falta tiempo.

Eso es el alma del Banco Cooperativo, darle tiempo al trabajador para que pueda serenamente, sin congojas emplear el dinero adquirido en la árdua labor diaria. El fin primordial de las cooperativas es levantar al pobre, condenando su teoría en un principio muy humano y muy profundo: coadyuvar al prójimo como un hermano, ayudándole a que prospere, y cultivar de día en día las añidades espirituales.

NEMESIO

BETUN COLORADO

Bixbys

Acabá de recibir Tomás Fernández EN EL ALMACEN

Apartado 614 — Teléfono 198

USE EN SU CASA

LA "CERA INDIA"

Para pisos y muebles su BUENA CALIDAD

DE VENTA EN

"LA INDIA"

Eduardo L. Fernández

Apartado 1064 — Teléfono 378

GUILLERMO NIEHAUS & C.

SAN JOSE

OFRECEN

en LOTES de 10 qq. para arriba;

AZUCAR

De primera a \$ 18 00

— segunda a 16-50

— tercera a 8-00

NOTICIAS MUNDIALES

Confían en la habilidad de Calles

Romanones constitucionnalista

Ciudad de México.— Un triunvirato compuesto del Secretario de Estado Hughes, el Presidente Calles de México y el embajador americano Sheffield, trabajando en armonía, han logrado el amanecer de una nueva era para México, declaró en un lunch aquí el Director General de Comunicaciones de los Estados Unidos Frank H. Hitchcock.

Señaló al Secretario Hughes, dijo, debido a su declaración al efecto de que los Estados Unidos apoyarían los gobiernos establecidos constitucionalmente de América latina y especialmente de México; al Presidente Calles, debido a su sincero y determinado esfuerzo para lograr la reforma económica, y al Embajador Sheffield debido a su habilidad para obtener las más estrechas relaciones entre México y su potente vecina.

La mayor confianza existe en los círculos americanos interesados en México en cuanto a la sinceridad y habilidad del Presidente Calles para restaurar la normalidad en el país, continuó Mr. Hitchcock. El añadió, sin embargo, que no esperaba una era de prosperidad repentina, sino una gradual mejoría con la confianza gradual de los americanos y del influjo de su capital.

Respecto a una entrevista que tuvo con el Presidente Calles, dijo que estaba más que nunca impresionado con la determinación, carácter y sinceridad del Ejecutivo mexicano. Dijo que la impresión que había recibido del señor Calles cuando servía de Gobernador de Sonora se confirmó.

Madrid, marzo.—El Conde de Romanones en artículo publicado en el «A. B. C.», bajo el título de «Bloque Constitucional» declara que siempre reconoció las imperfecciones del régimen nacional; pero ahora reconoce que es imposible corregirlo por medio de un poder que no es popular. Conviene que es una realidad evidente que la organización política antigua está hecha.

Dice que lo confiesa sin pena, agregando que intentará resucitar aquellas ideas, además de ser un acto impopular, es imposible, por que se necesita edificar de nuevo, pero sin prescindir de los partidos liberal y conservador, sino, al contrario pidiéndoles su pronta cooperación.

Termina el artículo excitando a todos los españoles para que presenten un frente unido.

Cree el Conde de Romanones que a los gobernantes del pasado régimen se les debe reservar el último puesto, porque su propia historia les impone esta admisión.

Un estreno en el Eslava

Madrid.—Con gran éxito se ha estrenado en el Teatro «Eslava», la obra «La torre de marfil» de Martínez Sierra.

La crítica la califica de comedia idílica.

La eminente actriz doña Catalina Bruna estuvo insuperable.

TROZOS SELECTOS

Quando se ama de veras

En cierta ocasión, preguntaron a una belaseforista qué opinión tenía acerca del arte de amar, y respondió:

—Aplicarlo siempre que se pueda, y hablar de él lo menos posible.

La frase parece clínica pero es quizá profundamente moral.

El silencio es la única atmósfera digna de una gran pasión y de un sentimiento noble.

Cuando se ama de veras a una mujer, se teme profanarla con solo pronunciar su nombre. Podéis estar seguros de que si un amigo os confía su amor, más o menos desgraciado, y cuenta la placida historia con demasiados pormenores, ese amor (salvo casos excepcionales que sólo sirven para confirmar la regla) es un amor poco profundo, incierto y pasajero como fuego fútil. El grande, el verdadero amor, no se baja a buscar en la confianza un consuelo hipotético; se podía comparar al cristal que empaña con el aliento leve de una palabra, y el que lo lleva en el cora-

zón es tan celoso y avaro de él como se pudiera ser del mayor tesoro. No habla, porque en estos casos el silencio es el pudor del sentimiento.

El mismo fenómeno se repite en quien está enamorado de un ideal en lugar de una mujer. No será tan estúpidamente vanidoso que hable con todos de lo que piensa y de lo que hace, de igual manera que el amante verdadero no puede ser tan egóticamente vil que dé a sus amigos íntimos pormenores de su amor. Es únicamente el amante vulgar el que cuenta sus aventuras; es el aficionado mediocre a las artes o a las ciencias el que fastidia a sus amigos con la lectura de sus libros o de sus estatuas.

El pensamiento, como el amor, dice Maeterlinck, sólo trabaja en el silencio: al igual que las abejas, que sólo trabajan en la obscuridad; al igual que la virtud que sólo obra en secreto.

SCIPIÓN SIGHELE

Telegramas rezagados en la oficina central

Luisa de Mena, Sardinia; María E. Palomo (2), San Salvador; Eloy de Havy, Guatemala; Jacinto Jirón, San Miguel de San Salvador; Hermócrates Garra, San Antonio de Nicaragua; Federico Marín, Quezaltenango; Alberta Araya, Limón; Micaela R. de Valerio, Puntarenas; Armando Artavia, San Salvador; Carlos Villalta, Managua; Adán García, Sabana; Santos Aguilár, Rivas; Amalia Negri, Limón; María Bonilla, Guatemala; Nicolasa de Chomorro, Trujillo; Constantino Mena, Orotina; Juan Chinchilla, Tarrucares; Angélica Urearte, Cartago; Feliciano Quirós, Barranca; Luz Adilla Blanco, Granada; José Carrillo, Cartago; Dr. José León Samayo, Bluefields; José Torres, Sonsonate; Clemencia Chavez, Puerto Castilla.

Nota: «Los telegramas para personas ausentes están sujetos a rezago. El artículo 372 del Código Fiscal dice: "El Gobierno no garantiza la entrega de las comunicaciones telegráficas sino cuando estas se dirijan a un domicilio bien determinado y conocido. Las señas en los telegramas no cobran».

Marítimas

Limón, 7 de marzo.—Hoy a las 12 hs. zarpó para Bluefields, Nicaragua el motorero nicaragüense, «Fernandina»; pasajeros: José León Samayo, Melida Merrián y María Teresa Arguello; carga 2 cajas películas y 1 paquete puros, sin correo.

Limón, 6 de marzo.—Hoy a las 20 hs. zarpó para New Orleans el vapor americano «Cartago», sin pasajeros, carga ni correo.

Limón.—Ayer zarpó para Cristóbal C. Z. el vapor Van Renselaer con los siguientes pasajeros para Amsterdam F. Relca Wille, Carlos Wille, Berta Victory y Claudia Victory. Para Plymouth George Finch. Para Guayra Wilfrim Townsend. Para Puerto Colombia, José M. Díaz. Para Cristóbal Lionel de Castro, Adolina de Castro, Gloria de Castro, Audrey de Castro, Jan H. P. T. Cecilia Carrall, Marta Salazar, Dora Salazar, Juan López, James Smith Ruth Smith, Imogene Smith, Monseñor Angel Rotta. Carga 17 sacos café para Europa y 1 caja yeso para Colombia 184 sacos cacao y 31 cajas naranjas, correo 24 sacos.

Lea La Prensa; su material le interesa

CONSTANTINO NAVAS

Cien vara sal Sur del Hotel Washington.—San José, C. R. Gran y riedad de loza china y de hierro esmaltao.—Platos, tazas, caceres, pichetes y demás surtidos en este género. Notables discos ingleses. Todo a precios bajísimos. Visite esta casa, y se convencerá

Grau-Ventrón y Grau-Ventrín

Había en un lugar dos perros que el uno no podía estar de gordo y el otro no podía estar de flaco. Los llamaban «Gau-Ventrón» y «Gau-Ventrín».

El primero no sabía aún lo que es tener hambre; el segundo no sabía aún lo que es no tenerla. Parece que los perros no saben estas cosas por los libros.

Una vez el gau gordo, mientras comía a la puerta de su señor, sermoneaba al gau flaco. Le decía las peores perrerías que se pueden decir a un perro. Le llamaba vagabundo, desorejado, malcriado, garrapato, hijo de loba y le censuraba su falta de collar.

Se enseñaba huesos de ternera, de cordero, de cochino; hasta huesos de gallina le enseñaba. Y le decía:

—Tú no te lo mereces, so tifooso.

El gau flaco estaba de flaco que no podía tenerse y le faltaban fuerzas para responder.

Herido de piedras y palos, hecho una llaga; se comía la baba de hambre, se le temblaban las despedadas patas, y su cabeza, cuando quería levantarla un poco, se le caía de golpe.

Sus ojos, hundidísimos, no hacían más que pedir al otro, no perros sermones, sino un hueso, un hueso pequeño para no morir; le decían que su vida estaba en un hueso de nada.

Pero el otro, empachado de lonrazes casera, seguía sermoneándole y mirándole con ojos reventones. Es increíble el número de insultos que un perro que no sabe lo que es tener hambre, puede ladrar a un perro que no sabe sino tenerla. Pues todos se los ladró. No hacían más que comer

de más, insultar de más, alabarse de más y volver a comer.

Es muy de creer, sin embargo, que el gau gordo tenía, como todos los gau, su buena pasta en lo tocante a la intención, y que dejaba el socorrer al gau flaco para más tarde. O sea, nunca. Porque todos los que dejan el socorrer para más tarde, lo dejan siempre para cuando no hay ya con qué o a quién socorrer.

El caso es que el gau flaco, más hundidos cada vez los ojos, se moría, moría sin remedio, mientras el otro seguía enseñándole huesos y diciéndole, entre que se los tragaba:

—Tú no te lo mereces, so tifooso.

En esto pasó el guardia, y... Pero antes hay que advertir que, habiendo en el lugar perros «abiosos» el tal guardia tenía orden de echar «morcillas» a cuantos perros hallase fuera de tapias luciendo los morros sin bozal.

Conque pasó el guardia, arrojó la morcilla, y...

Siempre los gordos, tan acostuabrados a comer; y en esta ocasión no había de fallar la regla.

Para cuando el gau flaco, moribundo, quiso pensar en levantar: se, ya el gau gordo había devorado toda la municipal morcilla, diciendo entre dientes:

—Tú no te lo mereces, so tifooso.

Y allí quedaron entrambos, tripa abajo y tripa arriba, muertos el uno de hinchazón y el otro de desinchazón. Allí acabaron de comer y de no comer «Gau Ventrón y Gau Ventrín».

¡Cuántas veces más que entre los gauas pasa este mismo entre los hombres, con ser hombres!

La Morera TIENDA al lado Sur de la Oficina Oriental. S. José

GRAN REALIZACION

Lienzo, mantas, driles, fraldas y todo artículo en general, hasta las sedas y crespones, a PRECIOS DE QUÉMA

PORFIRIO MORERA

OVER-ALLS

recibió

ROBERT

El amor y las flores

No se concibe el amor sin flores. Lo primero que se le obsequia a la mujer amada es un ramo de flores. En toda boda debe haber flores y aún el último recuerdo grato a la persona que se ama es por lo menos una flor. No olvide Ud. que «La Camelia» de Francisco Avila le proporcionará siempre las más bellas flores que se cultivan en San José.—Teléfono N° 172.

Pida Cigarrillos Astorga

Los mejores — Deliciosos

TELEFONO Núm. 499

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas Lager grande y pequeña

TRAUBE

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale

Doble Grande y Pequeña

una...dos...tres

cosas en que debe Ud. fijarse mucho por que van especialmente dirigidas a su persona

CAFIASPIRINA

¡UNAL!—Que no existe sino UNA CAFIASPIRINA en el mundo y que ella es absolutamente incomparable para los dolores de toda clase y las consecuencias de los abusos alcohólicos, las transnochadas y el excesivo trabajo mental, porque alivia rápidamente, levanta las fuerzas y

NO AFECTA EL CORAZON

¡DOS!—Que la cajita en que se venden los tubos de CAFIASPIRINA va protegida DOS veces, es decir, lleva en cada extremo el SELLO AMARILLO DE GARANTIA con la famosa Cruz Bayer, y

¡TRES!—Que para evitar tres peligros: el desaseo, el deterioro y los substitutos, la CAFIASPIRINA no se vende suelta. Cuando sólo quera una dosis, pida el «SOBRE ROJO BAYER».

Esta es el original y legítimo

SOBRE BAYER

CAFIASPIRINA

Si en vez de la auténtica CAFIASPIRINA le ofrecen una mezcla cualquiera de cafeína, o si quieren venderle tabletas sueltas, indígnese, rechace todo eso rotundamente y exija el producto legítimo que es el único digno de confianza.

Precio: Sobresito: ₡ 0.15—Sobre: ₡ 0.25—Tubo: ₡ 2.50

